



El Sector de la Salud en Jesús Menéndez logró resultados positivos en el pasado año. Hoy podemos decir que tiene aprobado 57 consultorios médicos, urbanos 13 y rural 44, de ellos 55 con médicos y enfermeras y 2 con licenciadas en enfermería. La población se encuentra atendida por 1 médico para 240 habitantes, 1 enfermera por cada 210 habitantes y un estomatólogo por cada 799 habitantes.

El Policlínico "Dr. Mario Pozo Ochoa fue remodelado con tecnología de punta para los servicios de ginecología, medicina interna, pediatría, oftalmología, cirugía menor y demás especialidades. Además se brindan los servicios de estomatología, Rayos X y Ultrasonido, laboratorio clínico, medicina natural y tradicional y una sala de rehabilitación. Contamos con el Servicio de Hospitalización Piti Fajardo con 67 camas de asistencia médica y una sala extendida a Salgacero con 10, un Hogar de ancianos con 52 camas de asistencia social y 27 pacientes semi-internos, además una Casa de Abuelos con 50 capacidades y cubiertas en estos momentos 22.

### Tasa de mortalidad infantil

Se concluyó el año con una tasa de mortalidad infantil en 2,7 por cada mil nacidos vivos, inferior a la de la provincia, contra 7.3 en el 2019, la mortalidad materna en 0 y el índice de bajo peso al nacer en 8.4 contra 7.3 en año anterior, por encima de la media provincial y nacional. En lo que va de año las tasas de mortalidad de mantienen en 0 con un solo nacimiento bajo peso.

## **Programa de la pareja infértil**

Del programa de la pareja infértil tenemos dispensarizados 466 parejas, se han logrado 62 embarazos: 13 en el 2019 y 31 en el 2020 ,18 más este año. Se realizaron 526 mil 292 consultas (incrementando 71 294), de ellas 477 mil 755 fueron en consultorios y 108 mil 635 terrenos, incrementando 9 mil 236 en relación al periodo anterior. Se elevan los ingresos domiciliarios a 2617 pacientes. Las consultas de urgencias disminuyeron en comparación con el año 2019 viéndose 6513 casos menos, siendo esto muy favorable.

## **Situación higiénica epidemiológica**

En cuanto a la situación higiénica epidemiológica se han obtenido resultados favorables. En el 2020 se detectaron 144 focos de Aedes Aegypti, contra 197 en año anterior, 53 focos menos, con un total de viviendas inspeccionadas de 168396, lográndose un índice de infestación de 0.008 comportándose por debajo del índice permisible. En el año 2019 existieron 246 pacientes con dengue contra solo 21 en el 2020, 225 menos, permitiendo un ahorro al presupuesto del estado en más de 200 000 pesos por concepto horas hombre en el terreno, ingresos hospitalarios y combustible.